

Subscripción
 En la capital...
 En el extranjero...
 Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4. 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea...
 Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos. GERONA, martes 24 de marzo de 1896 NUMEROS SUELTOS 25 cents. N.º 5.829

Solemne función de Cuarenta Horas que anualmente se celebra en nuestra Santa Iglesia Catedral el domingo de Ramos, lunes y martes Santos

- Horas de oración**
- Domingo de Ramos**
- De 4 á 5 Excmo. Cabildo de la Santa Iglesia Catedral.
 - De 5 á 6 Sr. Gobernador Civil.
 - De 6 á 7 Excmo. Ayuntamiento.
 - De 7 á 8 Cofradía de la Purísima Sangre de N. S. Jesucristo.
 - De 8 á 9 Colegio de Abogados.
 - De 9 á 10 Apostolado de la Oración.
- Júnes Santo por la mañana**
- De 10 á 11 Asociación de las Hijas de María.
 - De 12 á 1 D.ª Rosa Ferrer Vda. de Carles.
- Júnes Santo por la tarde**
- De 12 á 1 D.ª Dolores Armet y de Carles.
 - De 1 á 2 Congregación de S. Luis.
 - De 2 á 3 Centro Moral.
 - De 4 á 5 Hospicio Provincial.
 - De 5 á 6 Cofradía del S. C. de María.
 - De 6 á 7 Sra. Viuda de Pastors.
 - De 7 á 8 Sra. Condesa de Berenguer.
 - De 8 á 9 Cofradía de la Pasión y Muerte de N. S. Jesucristo.
 - De 9 á 10 Asociación de Señoras de la Vela y Oración al Santísimo Sacramento.
- Martes Santo por la mañana**
- De 7 á 8 Círculo de San Narciso.

- ### ORADORES
- Rdo. D. Pedro Lleal, misionero.
 M. I. Sr. D. Antonio Cervantes de la Rosa, dean de la Catedral.
 Dr. D. Pedro Collell, beneficiado de la Catedral.
 Rdo. D. Pedro Lleal, misionero.
 M. I. Sr. D. Antonio Cervantes de la Rosa, dean de la Catedral.
 Rdo. D. José M.ª Perera.
 Rdo. D. Odon Rosa.
 Rdo. P. D. Jaime Maresma.
 Rdo. P. Lacalle.
 Rdo. P. D. Jaime Maresma.
 Rdo. D. Pedro Lleal, misionero.
 Rdo. D. Odon Rosa.
 Rdo. D. Jacinto Febrés.
 Rdo. D. José M.ª Perera.
 Rdo. D. Juan Sarret.
 Rdo. D. Pablo Bartrolí.
 Rdo. D. Odon Rosa.
 Rdo. P. Jaime Maresma.

CRÓNICA PARISIÉN

Vuelta del Presidente á París, batalla alrededor del presupuesto, guerrillas por ó contra la Comisión de la Armada, proceso ultraparisién sobre la tumba de Max Lebaudy, paseo de la Vaca rabiosa y de la Estudiantina oficial, murmuraciones sobre la Italia, los Abisinios y el rey Humberto; conferencia del príncipe de Orleans acerca de su viaje al Tonkin, política á todo trance y mascaradas diarias; he ahí el balance de la actualidad parisién durante la decena última.

Pero procedamos con orden. De política hablaremos siempre lo menos posible y de sermones nada ó casi nada; pues aun cuando nos hallamos en Cuaresma, nuestra crónica no debe ir cubierta de cenizas como un Miércoles. Eso es bueno para Crispi, el volcán apagado.

Del proceso Lebaudy, nada podemos decir porque aun no estará terminado cuando estas líneas partirán para España y América.

Una simple observación de audiencia: En este género de asuntos, lo particularmente curioso bajo el punto de vista filosófico y psicológico, es la actitud de una parte de la asistencia. Cuando se trata de un proceso en el que deben figurar las notabilidades boulevardières. Y, sobre todo, los chicos de la prensa, desencádenase una curiosidad especial, las plazas disponibles son tomadas por asalto y se disputa el público el placer de ver á los acusados, casi como un tigre se disputaría la posesión de una tibia.

Pero dejemos estos dolorosos temas. París, amigo de los contrastes, se divierte mientras los dramas y comedias judiciales distraían al público especial. Decididamente nos volvemos carnavalescos, y no sabemos á cual lado acudir para solozar nuestro espíritu.

La Estudiantina monstruo, la Cabalgata de las Lavanderas y la Vaca rabiosa, tres procesiones casi saturnales nos llamaban al mismo tiempo para demostrarnos que bajo la capa de seriedad y de formalismo moderno, se oculta un París-Arlequin que rie como un loco Pierrot y se deshace en muecas y contorsiones espasmódicas.

Es el neurosismo de la época, es el sintoma de la enfermedad nerviosa que agita la humanidad moderna, la grotesco al lado de

lo serio, el contraste necesario, la vida en fin.

Háblase mucho en París de un nuevo descubrimiento fotográfico. Confieso no haber comprendido suficientemente las esplicaciones dadas hasta ahora respecto á la nueva conquista científica; pero parece ser que se ha descubierto un sistema de fotografía intra-cerebral, mediante el cual se fija el pensamiento en un cliché. Pero no es esto solo: basta que un individuo se coloque un cliché sobre la frente para que piense el mismo igual que el cerebro fotografiado. Con el cliché de repercusión intelectual, el más idiota de los hombres puede convertirse en un Victor Hugo durante un cuarto de hora. El más mudo de los diputados, haría fotografiar en el cerebro de su secretario un discurso soberbio que podría lanzar él mismo en la tribuna como de cosecha propia. ¡Cuánta locura! ¡Cuándo cesará la epidemia de lo maravilloso que soporta pacientemente el antiguo país del sentido común!

Las exhibiciones femeninas de los velódromos nos parecen completamente ridículas. En París ha nacido ahora la manía de los matins de damas y el público corre, como un niño ávido de un placer nuevo, á ver las velocipedistas en vestido de hombre. Acaba de fundarse en París una nueva asociación velocipédica bajo el nombre de Artistic-Cycle-Club. A ella pertenecen todas las notabilidades de la prensa, del teatro y de todas las bellas artes en general. Antonio Ambroa. París 21 de Marzo de 1896.

SEMBLANZAS

Aunque á vuela pluma, hé aquí la de nuestros amigos los candidatos por este distrito y los de Figueras y Vilademuls señores Pella y Forgas, Vilallonga y Rahola, la primera trazada por la pluma de un apreciable colaborador de LA LUCHA y las dos últimas publicadas por El Orden de Figueras.

D. JOSÉ PELLA Y FORGAS
 Aunque su condición de hijo de esta provincia (Bagur) y su arraigo en ella y

especialmente en este distrito se preconizan en todos momentos por sus amigos y partidarios, que son muchos, otras cualidades personales concurren en nuestro amigo, cuyo nombre es sobradamente conocido como abogado y publicista.

Como abogado tiene uno de los mejores despachos en la capital del Principado, habiéndose distinguido en sus especialidades de derecho catalán, que conoce á fondo y en su gran práctica en las materias referentes á propiedad industrial, patentes de invención y marcas de fábrica, acerca de lo cual ha publicado una obra *Las patentes de invención y los derechos del inventor* único libro de esta clase en España.

Publicista desde muchos años es nuestro paisano Pella y Forgas, y cuantos en nuestra ciudad se han dedicado al cultivo de las letras le tienen por antiguo amigo y compañero. En 1876 publicó con D. José Coroleu la obra *Las Cortes catalanas estudio jurídico de su organización y reseña analítica de sus legislaturas*; en 1878 con el mismo malogrado Coroleu la obra en folio con ilustraciones *Los fueros de Cataluña*, en la cual se ordenó, como en una constitución moderna, toda la legislación política y administrativa de Cataluña con estensos comentarios y narraciones históricas; libro que tuvo tanto éxito que al poco tiempo quedó agotada su edición.

En este orden de estudios histórico-jurídicos la institución del sometent tuvo en Coroleu y Pella sus historiadores, en el libro que por orden de la junta de sometenes del Principado publicaron con el título *Lo Sometent noticies históricas y jurídicas de sa organizació*.

Pero la obra principal de Pella y que especialmente atañe á esta Provincia, es su *Historia del Ampurdán. Estudio de la civilización en las comarcas del Nordeste de Cataluña* que tantos elogios mereció de la prensa española, de la italiana, francesa é inglesa; obra que la Academia de la Historia de Madrid acordó subvencionar y que fué recomendada aun por medio de la *Gaceta de Madrid* y *Boletín Oficial* de la Provincia, obra que representa en España uno de los primeros ensayos de la manera moderna de escribir la Historia y así ha sido reconocido por los críticos.

Pella fué presidente de nuestra *Asociación Literaria* leyendo entonces un bellísimo discurso. En esta clase de trabajos llamó extraordinariamente la atención su discurso presidencial del *Ateneo Barcelonés* del cual hace dos años ocupó Pella la presidencia y fué el presidente más joven que la ha ocupado, tratándose, como saben nuestros lectores que se trata, de la primera sociedad científica literaria de Cataluña, muy parecida al *Ateneo de Madrid*.

En las conferencias de este año sobre *La tutela de los pueblos*, figura Pella y Forgas para ocupar un turno en dicho *Ateneo de Madrid*.

Como orador en el foro se ha distinguido notablemente y con toda seguridad que habrá de distinguirse en las Cortes.

D. MARIANO VILALLONGA É IBARRA
 Conforme digimos en el pasado número, el lunes llegó á esta ciudad el candidato á la diputación á Cortes por este distrito don Mariano Vilallonga é Ibarra.

La plana mayor del partido que hoy turna en el poder; algunos representantes de los pueblos de la comarca que tuvieron noticia á tiempo de la llegada de dicho señor, y varios deudos y amigos particulares de la familia Vilallonga salieron á la estación del ferrocarril á dar la bienvenida al que aspira á representarnos en el seno del Congreso de los Diputados, y hánle visitado más tarde en su domicilio y continúan verificándolo cuantas personas de arraigo y de valía encierra nuestra región, que son todas aquellas que de un

tiempo á esta parte vienen, con laudable empeño, agrupándose más y más en torno de las instituciones que nos rigen.

No han de arrepentirse por ello, pues nos consta que el candidato por nuestro distrito, aunque venga con carácter oficial y afecto por lo tanto á la política de D. Antonio Cánovas del Castillo, no es de aquellos que deba doblegarse ante imposiciones de ningún género cuando se trate de defender los intereses de la comarca ampurdanesa, á la que aspira á representar con el concurso y á satisfacción de las fuerzas productoras de la misma, y así lo hará si tales fuerzas le honran con la investidura de diputado.

Hemos tenido ocasión de hablar detenidamente con el Sr. Vilallonga y de oírle en varias de las conferencias que ha celebrado con algunos electores, y nos ha encantado, tanto por su recto criterio y elevación de miras, como por su espontaneidad, su afabilidad y su franqueza. Es, lo que puede llamarse, un catalán en toda la extensión de la palabra.

Lo que no nos causa extrañeza, pues en Figueras nació su señor padre; hijo preclaro de Figueras es su tío y padrino D. Mariano Vilallonga, á quien sus paisanos los pobres y ancianos desvalidos de esta ciudad deben eterna gratitud, como al propio señor y á la respetable y virtuosísima señora madre de nuestro candidato se la deben igualmente las varias instituciones benéficas que derraman el bien á manos llenas en nuestra querida población natal, y figuerenses son por afinidad, simpatía y parentesco todos los individuos de la familia de D. Mariano Vilallonga é Ibarra.

No, no es este señor una persona extraña para nosotros.

Nacido en Vizcaya, región española de gente entera, honrada y laboriosa como la catalana, y educado en la capital de nuestro Principado, donde adquirió, después de brillantes estudios, el honroso título de Ingeniero Industrial que ejerce, el señor Vilallonga piensa y siente como nosotros; como nosotros habla la lengua que empezamos á balbucear en el regazo materno, é igual que nosotros se siente apasionado por todo lo que significa movimiento, vida y actividad.

¿Qué no hará, pues, el Sr. Vilallonga para que ese movimiento, esa actividad y esa vida adquieran en el Ampurdán su mas completo desarrollo?

Gozando, como goza, de una posición desahogadísima que le permite obrar con entera independencia, sin aspiraciones personales que llenar ni deseos que satisfacer, su único deseo, su aspiración constante—así nos lo ha manifestado con la lisura y franqueza que constituyen su carácter—no han de ser otros que velar por el mayor bien y prosperidad del distrito por el cual presenta su candidatura.

Como consiga representarle en Cortes, que si lo conseguirá con el concurso de todos los buenos ampurdaneses, no ha de hallar obstáculo á cuanto se proponga en beneficio de este mismo distrito, ya que le sobran relaciones y cuenta con valimiento bastante para hacerse oír de cuantos en las altas esferas del poder disponen de la cosa pública.

Dijo no ha mucho un colega local, refiriéndose sin duda á un telegrama por nosotros publicado relativo á la subasta del tercer trozo de la carretera de Pont de Capmany á Massanet de Cabrenys, que «al revés de antes que los diputados prometían para cuando fuesen poder, ahora se ha hecho moda darnos antes que pidamos;» que «de esto en catalán se llama pagar á la bastreta;» y que «algo hemos progresado.»

Tanto es así, que es muy posible que antes de que llegue el día de la elección sea ya un hecho el anuncio de la subasta

á que en su día nos referimos, aparte de otras resoluciones de interés que le han sido recomendadas á nuestro candidato, cuya solución sabemos que no se hará esperar.

De lo que, á buen seguro, se alegrará el colega aludido, como de ello nos alegraremos cuantos sentimos interés por el mayor desarrollo de cuanto afecta al pedazo de tierra que nos vio nacer.

No hemos de molestar al Sr. Vilallonga hablando de sus dotes personales, ni tiene necesidad de que las saquemos á relucir en las columnas de nuestro semanario. Hálandose entre nosotros donde piensa permanecer hasta terminada la elección, ocasión tendrán de apreciarlas cuantos á él se acerquen y estimar en cuanto valen las que concurren en persona tan ilustrada y en tan cumplido caballero.

D. FEDERICO RAHOLA Y TREMOLS

También se halla entre nosotros, recorriendo los pueblos del distrito de Vilademuls, nuestro estimado amigo y paisano D. Federico Rahola.

Ni nos proponemos biografiar ni, aunque tal propósito abrigáramos, la índole del periódico lo consintiera.

Ligeros apuntes tan solo, algunos de ellos entresacados del *Diccionario de Escritores y Artistas Catalanes del siglo XIX*, publicado por D. Antonio Elías de Molins, bastarán sin duda á obtener el fin que nos proponemos y que no es otro que el de dar á conocer al país, en estas circunstancias en que el nombre de Rahola se ha lanzado á los vientos de la publicidad y en que se trata de llevar á nuestro esclarecido patrio al seno de la representación nacional, lo mucho que Rahola vale y cuanto puede y debe esperar el país de un hombre que, por encima de todos sus afectos, más aún que á sus propios ideales económico-políticos ha mostrado siempre tierno amor por la comarca ampurdanesa.

Nació Rahola en Cadaqués el 18 de Julio de 1858. Cursó en la Universidad de Barcelona con brillante aprovechamiento la carrera de abogado y obtuvo á los 20 años el título de Doctor en derecho civil y canónico en la Central.

Federico Rahola es individuo de la Academia de jurisprudencia, electo socio de número de la Real Academia de Buenas letras de Barcelona y Secretario General del «Fomento del trabajo Nacional». Individuo del Congreso jurídico celebrado en Barcelona en 1891, debió este nombramiento á una Memoria que presentó á la Comisión organizadora cuyo tema era «Los herederos de confianza en Cataluña». Tomó parte en el Congreso jurídico reunido en Barcelona con motivo de la Exposición Universal de 1888, y fué Secretario del Congreso Nacional Mercantil celebrado durante las fiestas del Centenario de Cristóbal Colón, habiendo desarrollado en sus sesiones el lema «La Humanidad de los españoles en las Indias».

Por espacio de dos años ha sido redactor del diario «La Vanguardia», del que hoy es colaborador y en infinidad de periódicos y revistas tales como «La Gaceta de Cataluña», «Diari Catalá», «La Publicidad», «Diario de Barcelona», «Diario Mercantil», «España Regional», «Revista del Fomento del Trabajo Nacional», «La Ilustración», «El Mundo Artístico», «La Ilustración Artística», etc., etc., y ha dado á luz notables artículos literarios y científicos, habiendo llamado poderosamente la atención la serie que con el título «La crisis de plata» publicó en el «Diario de Barcelona».

Federico Rahola es autor de infinidad de poesías, varias de las cuales han sido traducidas y publicadas en italiano por Diocleziano Daucin, y al alemán por la conocida escritora Emilia Pflucker y publicadas en varias revistas. Entre sus poesías merecen especial mención la «Oda á la Imprenta» y otra oda «Al mar latino», leída esta última en el Ateneo Barcelonés en la velada literaria dedicada á don Emilio Castelar, y otras dos que obtuvieron premio en los juegos Florales de Barcelona tituladas «L'ultima Aurebeta» y «La vinya morta».

En el Ateneo Barcelonés y en el Fomento ha dado algunas conferencias, entre las

que recordamos el discurso sobre «La influencia de la literatura en la marcha política de los pueblos» y otro sobre la emigración española á Filipinas.

Ha escrito, entre otros, un notable prólogo á la obra de don Eudaldo Vives «Introducción al estudio de la cuestión monetaria» y últimamente otro notabilísimo á los «Estudios Morales Sociales y Económicos» del Excmo. Sr. D. Manuel Durán y Bas, su antiguo maestro, y cuyo prólogo ha merecido sinceros elogios.

Pero donde Federico Rahola ha dado verdaderamente á conocer los grandes conocimientos que atesora, es precisamente en las cuestiones económicas, tan áridas de suyo siempre y tan difíciles, al par que tan poco conocidas.

Tal es Federico Rahola, candidato á la Diputación á Cortes en las próximas elecciones para el distrito de Vilademuls. Por su valía, por el apoyo con que cuenta del Gobierno y por la acogida que su nombre ha merecido en el país, no es aventurado afirmar que en la próxima elección, si por acaso hay lucha, la victoria en Vilademuls está indiscutiblemente de su parte.

CARTA PROGRAMA

Hé aquí la que á los periódicos que se publican en el distrito de La Bisbal ha dirigido el candidato ministerial señor Conde del Villar cuya lectura recomendamos:

«Muy Sr. mio y de mi consideración mas distinguida: Designado oficialmente como candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de La Bisbal, es obligación primordial para mí hacerme cargo de los deberes que su representación ha de imponerme.

Tienen hoy las cuestiones económicas innegable preferencia sobre las políticas y á la importancia de ese orden de que depende la prosperidad de ese distrito, he de dedicar si me honra con su representación, todas las fuerzas de mi inteligencia y todas las energías de mi voluntad.

Conozco ya ya mucho tiempo la importancia de la industria corcho-taponera, fuente de riqueza casi única de ese distrito, pero no tanto como fueran mis deseos al objeto de que resultasen mis esfuerzos á su favor tan útiles como decidida es mi voluntad en defenderla.

A este fin, la aspiración de representar dignamente el distrito me ha movido á solicitar de las personas llamadas por sus antecedentes á tener perfecto conocimiento de la materia, su opinión sobre la misma sin tener en cuenta su filiación política, ya que entiendo que las diferencias que me separan en este terreno deben desaparecer ante los intereses generales del país. De lo poco que sabía y de lo mucho que he averiguado preguntando, he aprendido que el desarrollo industrial y comercial de ese distrito depende de la prosperidad de la industria corcho-taponera y de su expansión que debe obtener del cambio de productos mediante el concierto con el extranjero de tratados de comercio.

No puede haber la menor duda de que el actual Gobierno ha de llenar el vacío que hoy experimenta la vida económica de la Nación, en sus relaciones con los demás países y que á este objeto se dispone á concertar con los demás Estados los convenios necesarios que armonicen en lo posible los intereses de las partes contratantes; y es también indudable que en los próximos tratados de comercio, se han de tener muy en cuenta los intereses de la industria corcho-taponera que afirmó su personalidad al discutirse el tratado con Alemania, de tal suerte, que el Estado no podrá menos de exigir para ella las ventajas que garantizan su prosperidad y desarrollo.

Aunque limitados aún mis conocimientos en el asunto, me consta que la industria taponera reclama un derecho máximo de diez pesetas por los cien kilogramos de tapones que importen las naciones europeas, llegando á los diez marcos para Alemania y aceptando el derecho que con el anterior tratado satisfacía en Francia, y me consta esto como consta á los altos Poderes del Estado la necesidad y propósitos

de la industria de este país, bien claramente formulados por sus centros directores, la Cámara de Comercio de Palamós y el Fomento de Cassá de la Selva; y estas aspiraciones han de obtener sin duda alguna la aprobación del actual Gobierno y han de verse traducidas en hechos sancionados por las Cortes y la Corona, para lo cual no ha de faltarles en ningún tiempo la excitación y el concurso leal, decidido y entusiasta del que tiene la honra de aspirar á la representación de ese distrito.

Tales son mis propósitos, brevemente compendiados, á los que no considero sea menester dar más garantía que la de mi honrada palabra de caballero.

Pero como quiera que en las luchas electorales se procura con frecuencia desviar la opinión y no me duelen prendas, he creído necesario dejar aquellos consignados, aun que someramente, para que en su día los vea el distrito de La Bisbal confirmados si tengo el honor de poder ostentar su representación en las futuras Cortes.

Tengo con este motivo el gusto de ofrecer á V. mi consideración más distinguida y queda S. S. S. Q. B. S. M.

EL CONDE DEL VILLAR.

Desde Madrid

Nuevas declaraciones del general Weyler rectifican las primeras transmitidas á *El Imparcial* por el Sr. Gimeno Vizarra, y como es natural, el citado periódico dice que su corresponsal no ha de haber inventado sino oído lo que exponía en su telegrama.

Esta rectificación no nos ha causado extrañeza alguna. Ya al hacernos cargo de lo que en el primer telegrama se contenía, decíamos que había producido muy mala impresión el pesimismo del general y que esa impresión sería más grande si no se rectificaban pronto las declaraciones del Sr. Weyler, ó las invenciones del corresponsal, si se quiere así.

Y efectivamente, la rectificación, aunque algo tarde, ha venido y anoche la publicó *El Herald*, hallándose con esto satisfechos y tranquilos los ánimos, si bien nos parece que solo es en la apariencia.

Para el que solo vea las cosas en lo que tienen de superficial, lo ocurrido tiene poca importancia; para el que profundice, la tiene muy grande y por sí son en mayor número los desconfiados que los crédulos, pensamos que lo mejor sería ó que no hablasen los que ocupan elevados puestos, ó que no se dejara á la prensa publicar telegramas cuyo contenido produce serios trastornos, porque si bien se mira, una declaración del general en jefe, aunque sea grave, no lo es tanto como los comentarios que hace cada periódico según las ideas que en política sustentan.

Nosotros no comentaríamos si viésemos que nadie lo hacia; pero como se hace, esta ha de ser también nuestra conducta.

Se dice que toda España muéstrase impaciente ahora, y los que así se expresan añaden que no saben por qué, toda vez que el general Weyler solo lleva en la isla dos meses y ya anunció que no se conseguiría la paz hasta después de transcurridos un par de años.

Es verdad que así se expresó el general en jefe, pero cómo después han llegado á la Península telegramas muy halagüeños para nuestros intereses y después han venido otros pesimistas hasta más no poder, la opinión pública extraña que esto suceda, los periódicos preguntan á qué obedece y poco á poco vamos llegando á esa impaciencia que ahora lamentan algunos.

Y no será esto lo último. Ha de ocurrir algo peor y es, que el general Weyler va á perder el prestigio que llevara á Cuba, porque aquí se le aplaude en demasía desde las mesas de redacción de los diarios. Esos aplausos pueden ser muy perjudiciales y este perjuicio es el que hay que evitar, y no se evita si se dice que los rebeldes no llegarán á tal provincia y se aplaude al general cuando los insurrectos han llegado al lugar que querían.

Se está haciendo aquí, aunque con muy buena intención para España, una labor que nos han de agradecer Gomez y Maceo. Esto no obstante, en Madrid no queremos reconocerlo así y seguimos nuestra labor sin darnos cuenta de que en vez de labor patriótica es labor filibustera.

Mírese bien y se verá que con los aplausos á todas horas, no es al general Weyler á quien se da importancia, sino á los insurrectos, porque, ¿quién lo hace mejor, el que intenta conseguir una cosa que no consigue, ó

el que á pesar de nuestras precauciones realiza todos ó casi todos sus propósitos sin que nosotros lo podamos impedir? Es indudable, pasión á un lado, que los aplaudidos deben ser los rebeldes por haber sabido burlar todas las combinaciones de nuestras tropas para combatirlos.

Bien está que al que lo merezca se le aplaude ahora por haber sorprendido en las costas de Cuba una expedición filibustera apoderándose de cuantas armas llevaba aunque no de los insurrectos; pero es muy aventurado aplaudir ya, porque se anuncia que se trata de impedir otro desembarco. Si no se impide, ¿no serán esos aplausos, prematuros un perjuicio que habrá de sufrir el que ejecute de mala manera las órdenes del general, ó acaso este mismo?

Véase, pues, si lo que decimos es razonable, y si se debe moderar el entusiasmo. Hoy por hoy, realmente no vemos los motivos en que lo puedan fundar los que le tienen. Lo único que vemos es que con una afirmación ahora y una negación luego, los que quieren el triunfo del Sr. Weyler, no porque triunfe el general, sino porque triunfe España, no ven lo que quieren ver, lo que se les anuncia aquí en la Península por el propio don Waleriano. Ven, si, que la cuestión se agrava, y sin saber quien es el culpable, se dejan abatir por la intranquilidad y se impacientan siendo estas dos cosas que no se pueden evitar como cree algún periódico diciendo el gobierno lo que ya ha dicho muchas veces, esto es, que España está dispuesta á no admitir la ingerencia de los extraños para resolver el conflicto y que éste no se quiere acabar haciendo convenios con los rebeldes.

Esa intranquilidad y esa impaciencia desparecen de otro modo: diciendo «se va á hacer», y haciéndolo.

Carmón.

21 de marzo de 1896.

Desde Rosas

Amigo director: No encontraría adecuadas palabras con que expresar el entusiasta recibimiento que han hecho los electores de Rosas al candidato oficial por Vilademuls D. Federico Rahola, por que la realidad supera á cuanto mi pluma sepa decir.

Allí estaba la población casi en masa, tanto las clases pudientes como las menestrales y los pescadores, todos rebosando alegría; pero tan viva, tan franca y tan natural, que el hecho en sí demuestra elocuentemente las simpatías del candidato y el deseo del cuerpo electoral por que lo represente quien ha demostrado valer mucho como literato, como letrado, como peritísimo en cuestiones financieras y, sobre todo, como amante de esta hermosísima comarca ampurdanesa.

Es completamente seguro el triunfo del señor Rahola, y no creo destituido de fundamento el rumor que circula anunciando la próxima retirada de su contrincante señor Ruiz.

No puedo ser mas estenso por temor de que me escape la salida del correo.

Como siempre, es su amigo y atmo. S. S.

El Corresponsal.

22 Marzo 1896.

Lo de Cuba

Noticias del 23

Noticia desagradable

En el ingenio Cubano ha tenido lugar un encuentro entre nuestras tropas y las fuerzas insurrectas.

El teniente Rodriguez, al frente de un número insignificante, persiguió á los filibusteros que trataron de hacerse fuertes en el indicado punto; cuando éstos, en mayor número, atacaron á nuestras tropas.

Los soldados españoles lucharon heroicamente, mientras contaron con municiones, pero agotadas éstas, ante el peligro inminente de sucumbir, decidieron un ataque á la bayoneta.

La acción para nosotros fué desgraciada, pues fué herido el teniente Rodriguez, siendo trasladado por cinco soldados á lugar seguro.

Los insurrectos machetearon á varios soldados, logrando el resto ponerse en salvo.

Plan de operaciones

Dice un despacho de la Habana que en breve quedará cerrada la línea militar de Mariel á Artemisa en los confines de Pinar del Río y de la Habana.

En tal disposición se asegura el encie-

ro de las fuerzas insurrectas en esa región del extremo occidente de la isla.

Entonces se acumulará en Pinar del Río un numeroso ejército de todas armas, á cuyo frente se pondrá el comandante de ejército occidental Sr. Marqués de Ahumada, ó acaso el propio general en jefe, para dejar absolutamente limpias de partidas la provincia.

Los rebeldes siguen ahorcando en Pinar del Río á la gente que no les presta auxilio.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos al plato

Barbos á la salsa verde

Calamares rellenos

Rodaballo al gratin

Buñuelos de patatas

Postres

Comida

Sopa de pescados

Potage de garbanzos

Lenguado frito á la alemana

Maselina de bacalao

Tortilla riojana

Salmonetes fritos

Espuma de huevos

Postres

Rodaballo al gratin.—Perfectamente limpio el rodaballo, se sazona y se deja hervir en caldo corto hasta que esté en punto. Una vez cocido se saca de la vasija y se escurre, colocándolo en una fuente de metal que resista el fuego. Rociado con aceite crudo, espolvoreado con ralladuras de queso manchego y pan, cubierto con un picadillo de ajo, chalotas y perejil se tiene en el horno quince minutos, y al servirlo se riega con zumo de un limón, adornándolo con ruedas de naranja.

Canguandas fritas á la alemana.—Elijase uno que sea algo crecido de tamaño y se corta, una vez limpio, en pedazos de un ancho que escasamente llegue á la pulgada, exprimiéndolos después todos ellos entre dos servilletas y se espolvorean con sal y pimienta mezcladas rebozándolos luego con huevos batidos con medio decilitro de aceite frito y frío. Terminada esta operación se revuelven en pan rayado, friéndolos después hasta que tomen buen color.

Al servirlos se llevarán á la mesa limones partidos por la mitad, para que rocíe á capricho con su zumo los lenguados, el comensal.

NOTICIAS

Antes de ayer visitó el pueblo de Llagostera el candidato ministerial por el distrito de La Bisbal señor Conde del Villar acompañado por una numerosa comisión de amigos de la población, y lo mismo hizo el señor Muro que visitó la villa de Santa Coloma de Farnés acompañado por nuestros queridos amigos señores Rigau, Garriga y otros.

Tanto en una como en otra población, el recibimiento que se hizo á nuestros amigos fué entusiasta y cariñoso. En Llagostera, el Conde del Villar fué aclamado por todo el pueblo sin distinción de clases ni sexos y cosa parecida ocurrió en Santa Coloma de donde salió á recibir en Sils al señor Muro una numerosa comitiva en donde estaban representadas también todas las clases. En la villa fué objeto de entusiastas muestras de agasajo, y tanto en una como en otra población, los candidatos ministeriales pudieron persuadirse de las grandes y profundas simpatías que cuentan en los mencionados distritos, cosa que no nos estraña por responder á los datos que teníamos recibidos.

El Conde del Villar regresó en el tren de la tarde á esta ciudad y el señor Muro salió ayer de Santa Coloma para Blanes, donde creemos habrá también sido objeto de una acogida cariñosa. Hoy deberá visitar la villa de Lloret de Mar.

Ayer verificóse convocada por la comisión organizadora en esta ciudad del partido republicano nacional, la reunión

anunciada con objeto de proceder á la elección del comité del mismo. La concurrencia fué numerosa habiendo asistido los republicanos de más significación de esta capital.

Resultaron elegidos para los cargos de presidente, don Buenaventura Carreras; vice-presidente, don Pablo Alsina; vocales don José Gumbau, don Pedro Montaña, don Narciso Bover, don Sebastián Corominas y don Jaime Arquer; secretario don Emilio Loperena y vice-secretario, don José Diví.

—El concierto celebrado la noche de antes de ayer en la sociedad «Artística Gerundense» vióse bastante concurrido, habiendo sido objeto de muchos aplausos durante toda la noche el sexteto que dirige el señor Vidal.

—Se ha acordado que el haber mensual de cuarenta y cinco pesetas que percibe por la Tesorería de Hacienda de esta provincia don Juan Sala Ricart, sargento segundo retirado, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de Barcelona.

—El domingo por la noche fué detenido un sujeto llamado Joaquín Casellas, natural de Salt, el cual tuvo una cuestión en un establecimiento de bebidas de la calle de la Barca con Agustín Ferrer Maura, ambos vecinos de esta ciudad, resultando este último con una fuerte contusión en la parte superior del ojo.

—El próximo jueves día 26 del actual á las 9 de la mañana, se procederá en la estación del ferro-carril de Francia en esta Capital, á la venta en pública subasta de un hulto conteniendo dos cuadros y un espejo que no ha sido retirado por su interesado á pesar de transcurrir el tiempo reglamentario.

—El joven Daniel Mañés que fué herido en Portbou por Francisco Sabater de cuyo hecho dimos conocimiento á nuestros lectores, falleció en la madrugada de antes de ayer.

—Ha fallecido en Figueras el comandante retirado de carabineros don Vicente Martori.

—Ha tomado posesión del cargo de escribano de este Juzgado de primera instancia é instrucción, don Francisco Villanueva Perez.

—Mañana se celebrará en el «Círculo de San Narciso» una velada literario-musical. El acto principiará á las 3 y media de la tarde.

—Ha fallecido en New-York el activo é inteligente comerciante de Cassá de la Selva don Agustín Dausá.

La muerte de dicho señor ha sido muy sentida en aquella villa, de la que era hijo.

—El domingo celebróse en la iglesia de San Pedro la acostumbrada función religiosa anual del Domingo de Pasión, viéndose con tal motivo lleno el templo de fieles.

—El centro recreativo «Las Odaliscas» obsequiará á sus numerosos socios la noche de mañana, con una variada función dramática. Se representarán el drama «Frutos de la soberbia», el juguete ¡Mala nit! y el monólogo «De Pelagalls á Barcelona».

—Por pastoreo abusivo se ha denunciado á Dario Raál.

—Ha fallecido en Barcelona don Enrique de Linares.

Damos el pésame á la familia del que fué en vida cariñoso amigo nuestro.

—A espensas del ayuntamiento, ha salido para Barcelona el joven José Cerezo que fué mordido por una perra, que se supone hidrófoba, el viernes último, con objeto de que sea visitado por el doctor Ferrán.

—Antes de ayer por la mañana, en la carretera de Santa Eugenia, una tartana atropelló al vecino de San Martín de Liémana Joaquín Plana Gumá, el cual recibió algunas heridas leves de las que ya está casi curado.

—Ayer mañana salió para San Felin de Guixols y Calonge, el señor gobernador civil de la provincia, quien regresó anoche.

—La *Lealtad* de San Felin de Guixols, se burla de las exageraciones en que ha

incurrido el *Corre-que-te...* con motivo de su viaje de arroz en derredor del ex-ministro señor Puigcerver.

Lo que dirá ese periódico, que haya una nota más ¿qué importa á mi pentágono? Así como así me veré yo en otra? Con tocar el bombo á lo Escuder y decir que *LA LUCHA* es un periódico desacreditado, algo se pesca y vamos viviendo.

—Dentro de breves días empezará á publicarse en esta ciudad un periódico republicano federal.

—La digna esposa de nuestro estimado y particular amigo D. Buenaventura Carreras, ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña. Nuestro parabién.

—Bajo la presidencia del señor Espona celebró la sesión semanal ayer noche nuestro ayuntamiento, á la que asistieron los concejales señores Bajandas, Sabat, Prat, Carreras, Vallés, Auguet, Massaguer, Garriga, Salvat, Estech, Boxa y Plá.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se aprobaron cuentas importantes pesetas 697'50.

Conceder permiso para verificar obras á don Leoncio Torroella, don Narciso Figueras, doña Maria Nadal y don Jaime Callis.

Se leyó el dictamen que ha formulado la comisión de Hacienda en la petición hecha por la arrendataria de Consumos pidiendo una subvención con motivo, entre otros, de haber tenido que aumentar el personal con la apertura de los boquetes de las murallas de esta ciudad. Se acordó quedara ocho días sobre la mesa á petición del concejal señor Sabat.

Se acordó dar al vecino de esta ciudad señor Cerezo 60 pesetas, para que pase un hijo suyo al laboratorio del señor Ferran, por haber sido mordido por un perro.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

—En la Guaira (Venezuela) ha explotado el cargamento de un buque venezolano muriendo á consecuencia ocho hombres. Después ardió el buque, quedando destruido.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico *Torres Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es *químicamente puro* y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago. S. G.

OLORES Y COLORES

Entre las diversas formas que toma la afición á las flores las hay que son bastante estrañas. Se recordará sin duda la moda que imperó hace uno ó dos años, la cual consistía en dar á los claveles un tinte verde intenso, de aspecto malsano, metálico y especialmente repulsivo. La revista *Natura* nos prueba que diariamente se progresa en este sentido y que después de la coloración artificial se obtiene actualmente la «odorificación» artificial. Gracias á una serie de procedimientos químicos, no solo es posible cambiar el perfume desagradable de una flor por otro en extremo suave, sino que además (y esto es ya el colmo), se pueden obtener cambios de fragancia entre las flores; la violeta olerá á jazmín, éste á nardo, las lilas á clavel, etc. Basta someter á corrientes de ácido carbónico los desgraciados fallos, objeto de estos perfeccionamientos, dándoles baños de agua-bromuada y algún lavado con un poco de glicerina. El gran maestro de lo «artificial», Des Isseintes mismo, no llega á descubrir esto: la poesía del laboratorio reemplazará en adelante la poesía anticuada de los jardines y de los campos.

Distracciones

Una de las chicas del cuerpo de baile ha tenido un niño como un sol.

Cuando se presenta en el ensayo con el torro le pregunta el director:

—¿Y ese machacho?

La chica, poniéndose muy colorada:

—Es sobrino de mi hermana.

EL CEMENTERIO DE MOMO

EPITAFIOS

Eche una limosna, hermano, y que no suene el dinero, no reviva este usurero.

Una palma han colocado en la tumba de Lucia... es que dátiles vendia.

Aquí jaz ó muy illustre senhor Joao Mozinho Sousa Carvalho Silva da Andra sobra nombre ó falta losa.

Aquí yace un egoista, que no hizo mal ni hizo bien... *Requiescat in pace. Amén.*

Aquí yace Don Matias acusado de tacaño, y daba gratis al año... pésames, Pascuas y días.

MARTINEZ DE LA ROSA.

El culto á los muertos en Madagascar

El Revdo. P. Piolet, en su obra sobre Madagascar cuenta que la tumba es para los malgachos, el lugar más sagrado que existe. No se debe tocar nunca en ella, so pena de los más terribles castigos como enfermedad, muerte miserable, etc., que aquél cuyo descuido se ha turbado no dejará de mandar sobre el que lo haya hecho.

Radama II dió una propiedad bastante hermosa á la misión católica en Ambohipo, no lejos de Tananarive. Se quiso algunos años después quitársela, y, en efecto, se le quitó la mayor parte, pero se le dejó el resto porque los Padres habían construido allí una tumba y empezado un cementerio.

En muchas comarcas se lleva el culto á los muertos hasta el punto de renovar la tela en que están envueltos, reemplazando además por ataúdes nuevos los que se deterioran.

Los skalavos aun van más lejos; la casa del muerto es abandonada, y se la deja arruinarse. Nadie debe ya penetrar en ella, y quien se atreviera á retirar materiales de esta casa, se habría hecho merecedor á los más severos castigos, á veces hasta la pena capital.

CHARADA

Un todo, muy prima tercera, Comprése un segunda primera. Pelo.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior POLITICO.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Simeón niño mr.

SANTOS DE MAÑANA

La Anunciación de Nuestra Señora

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Seminario Tridentino

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

PÉRDIDAS

La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsión de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Produce nuevos tejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la

EMULSION DE SCOTT

Exijase la legítima. Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas. SCOTT Y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado Madrid.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48		Omnibus	8:35	
De mercancías	10:37		De mercancías	12:43	
Omnibus		3	Mixto	5:40	
Expreso		5:09	Correo	7:35	

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA

Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 8	8:54		Número 1	4:32	
Número 8	11:44		Número 5	7:30	
Número 10		3:00	Número 7		12:44
Número 14		5:35	Número 11		3:00

LINEA DEL BAJO AMPURDAN

Tren correo núm. 1, sale de Fla. a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 2 de la tarde. Llega a Fla. a las 4:25.
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Fla. a las 5:36.	Tren discrecional n.º 9, sale de Fla. a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.
Tren correo núm. 3, sale de Fla. a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Fla. a las 9:42.
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Fla. a las 8:27.	Tren discrecional n.º 11, sale de Fla. a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.
Tren ordinario núm. 5, sale de Fla. a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Fla. a las 11:21.
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Fla. a las 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Fla. a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.
Tren ordinario núm. 7, sale de Fla. a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Fla. a las 7:53.

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA

Salidas de Gerona para Amer			Salidas de Amer para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2	9:10		Número 1	7:40	
Número 4		3:00	Número 3		1:00
Número 6		6:00	Número 5		4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Proximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior		69 02		Almarea 5 por 100	78 75
Exterior		79 95		F. C. Francia 6 por 100	83 00
Amortizable	76 25			Id. Id. 3 por 100	83 12
Cubas, Emisión 1886	80 00			Cédulas Id. no hipotecadas 5 por 100	87 75
Id. Id. 1890	73 00			Orensés 3 por 100	94 00

ACCIONES	Contado	Fin mes	Proximo
Banco Hispano Colonial	00 00		
F. C. Norte España	26 05		
Id. Tarragona Barcelona y Francia	20 10		
Id. Medina, Zamora, Orensá a Vigo	00 00		

CUPONES—1.º Abril 1896.	Contado	Fin mes	Proximo
Centenes Alfonso	00 00		
Id. Isabel	00 00		
Onzas	00 00		
De 4 \$	00 00		
De 2 \$	00 00		
Pequeño	00 00		

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

DIGESTIVO CLIN

El Digestivo Clin debe tomarse en la dosis de una copita de las de licor a cada comida en los casos de Dolores de estómago, Dispepsias, Gastritis, Gastralgias.

Es el más poderoso de los digestivos para estimular y restablecer las funciones del estómago.

Casa CLIN y Cia, 20, Rue des Fossés-Saint-Jacques, PARIS y en las Boticas

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, valvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 350 pesetas por correo y certificado. Pidase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza o sellos.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagne) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 250 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cént.

Vino Decagni a la Kina-koca, 350 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin-París.

RIQUEZA OCULTA

Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, hierros, armas, marfiles, muebles, alhajas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos; llevadlos Riera del Pino, 7, Barcelona, tienda de antigüedades, que se los pagarán a buenos precios.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 frs. caja y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

PILDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, a los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bell, etc., etc., etc.

CARNE y QUINA

El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD CON QUINA

CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Agotamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mejor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

PARA SER ELEGANTE.

POR LA DUCESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 350 en provincias.—Encartonado a la Braide 350 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Trés Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cént.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Herald.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acur docon el comprador, descuento y condiciones.

Café Nervino medicinal.

Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.